

Opiniones encontradas

Traslado de los restos de la Dama del Ampato al Japón genera controversias

Johan Reinhard considera mejor que los investigadores lleguen a Arequipa para realizar los estudios

AREQUIPA.- Su preocupación por la próxima salida del país de los restos congelados de la Dama del Ampato expresó ayer uno de sus descubridores, el arqueólogo Johan Reinhard, quien señaló además que lo deseable sería que los científicos e investigadores del mundo "vengan aquí a estudiarla".

El codirector del Proyecto Santuarios de Altura de la Universidad Católica de Santa María señaló si es inevitable el traslado temporal de los restos de la doncella inca al Japón, previsto para los primeros meses del próximo año, la salida deberá ser muy breve y además deberá tenerse la seguridad de que en el país de destino recibirá un trato adecuado.

Aclaró que no está involucrado en el traslado de la momia. Sin embargo dijo que su salida debió ser programada para más adelante y no en fecha tan cercana: "Me hubiera gustado que el viaje hubiera sido un año más tarde. Espero que su estadía (en el extranjero) sea corta y que deba recorrer muchas ciudades", añadió luego.

"Creo que su salida no es segura porque aún resta el permiso del Ministerio de Educación y

también la definición de requisitos indispensables para evitar cualquier daño a la momia mejor conservada del mundo", consideró Reinhard.

Al preguntársele si él tenía una opinión contraria al traslado al continente asiático dijo que lo óptimo sería que todos los estudiosos del mundo vinieran hasta el lugar donde se encuentra. "Ojalá no tengamos que mandarla, porque en su traslado podría sucederle algo", manifestó.

Reinhard dijo sin embargo que si Japón cumple con todos los requisitos, adquiere los seguros necesarios y demuestra que el viaje será beneficioso, se podría acceder. Sin embargo, aclaró, habría que establecer que esta sería su última salida al exterior".

Respecto a la posibilidad de que en el Japón la momia recorra varios lugares a manera de exhibición, el especialista considera que "esto debe ser evaluado. Lo conveniente sería que, si sale al Japón, su estadía sea breve y en calidad de exhibición como se realizó en Estados Unidos, y que no se la movilice por diferentes lugares como se propone".